

PRECIOS DE SUSCRICION Peseta
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco.
 NÚMEROS SUERTOS 1 0 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, viernes, 30 de Abril de 1886.

N.º 1.453.

SECCION POLITICA

ALERTA

Hay en el carácter del pueblo español algo de musulman y de fatalista, quizá por el torrente de sangre árabe que aun circula por nuestras venas.

Es nuestro pueblo, aquel pueblo que confiaba en el general *No importa*, en las devotas imágenes de las vírgenes, y que lo dejaba todo en las manos de la Providencia.

Verdad es que á este sentido semita y fanático, los que conservaban la activa sangre latina, con un poco de sangre germánica, han opuesto siempre, al fanatismo musulman del resto de los españoles, iniciativas vigorosas, á las cuales se deben quizá los bríos con que nos levantamos de las más hondas caídas.

De aquí nuestros refranes, más ó menos descreídos: *Fiate de la Virgen... A Dios rogando...*

Pues bien, hoy tenemos que poner en guardia al pueblo español, y especialmente á los republicanos, contra la aparente calma con que los acontecimientos se deslizan, y cuyo término parece debiera ser el fin de la monarquía y el comienzo de una era republicana.

Todo, en efecto, parece invitarnos á confiar en el porvenir republicano de nuestra patria. La profunda inmoralidad y corrupcion que se ha apoderado de los organismos monárquicos, la division creciente de sus partidarios, el trono ocupado por una extranjera y un feto, la guerra á muerte entre todas las ramas de la familia imperante, lo imposible de que España sufra una minoridad de quince ó veinte años, la tendencia clerical y reaccionaria de Palacio, la falta de fé y de entusiasmo en los monárquicos, la coalicion republicana, cuyo empuje es decisivo, el sentido maduro, razonable y curado de antiguos extravíos de todos los republicanos, las dos terceras partes del ejército republicanas, la protesta revolucionaria de D. Manuel Ruiz Zorrilla, que hace once años mantiene vivo el fuego sagrado; todo nos invita á la confianza de que en un porvenir próximo triunfará la República Española.

Sin embargo, hay que ser cautos y recelosos y no dormirse en confianzas ilimitadas. Cada uno es hijo de sus obras y lo mismo individuos, que naciones, que instituciones han menester en la lucha por la existen-

cia de la labor continua y sin reposo.

La República es una fruta madura, pero, hay que pensar lo que á las veces ocurre con las frutas maduras que unas se pasan, porque no hay manos que las cojan á tiempo, y otras no se las come el propietario, sino el primer ladron que salta el cercano ageno.

Entramos en ese género de reflexiones, porque en estos momentos las conspiraciones intestinas de la familia monárquica, se entrecruzan mirando los fundamentos de la República.

Lo que hace dos meses anunciamos, lo que hemos repetido varias veces, á riesgo de que se nos supusiese visionarios ú obstinados en nuestros puntos de vista, adquiere cuerpo y realidad, segun nuestras noticias.

De un lado doña Isabel de Borbon y de otro lado el duque de Montpensier, trabajan activamente en la prevision de próximos acontecimientos.

Si bien es verdad que aquella señora, no obtiene todo el resultado que apetece, por razones de todo género, parece que el señor duque de Montpensier ha sido mas afortunado, y que sus inteligencias van extendiéndose y sus proyectos adquiriendo consistencia.

Por fortuna falta al señor duque la base de la opinion, que para nada se fija en él, sino es para recordar los millones que ha sacado al pais y sus antiguas aspiraciones á la corona de España; pero los amigos que el señor duque tiene y los que puede buscarse, por los medios de que en grande escala dispone, confían en que la opinion se falsifica ó se hace artificialmente, cuando los manipuladores son hábiles y el éxito les secunda.

Por eso, hoy llamamos la atención del pais republicano y le excitamos á que vele por el medro de sus esperanzas, á que esté arma al brazo mirando al horizonte para no ser sorprendido, que recuerde que ya lo fué el día de las Carolinas y el día de la muerte del rey, y que una tercera sorpresa podria poner fin á las mas grandes, mas legítimas y mas justificadas esperanzas.

(El Progreso).

SECCION DE NOTICIAS

De La Publicidad:

Carta de Madrid

26 de Abril.

Elecciones de senadores ministe-

riales y cauvistas, podemos decir que son únicamente las que se han celebrado, porque lo que es la verdadera oposicion, no llega siquiera á una docenita.

Cuatro romeristas, cuatro republicanos posibilistas (Abarzuza, Lopez Vazquez, Almagro y Encinas), dos *zurdos* y un republicano incoloro.

Si el gobierno no hubiese cometido atropellos como los de Soria y Málaga, aun hubiéramos podido contar un correligionario más, el Sr. Ortiz de Pinedo, y la voz tonante de la revolucion, se hubiese dejado oír por boca de D. Santos La Hoz. Pero desgraciadamente el Sr. Sagasta no lo ha comprendido así y con tal de halagar y favorecer á los apóstatas, que en otro tiempo elevaron incienso á la República, y hoy soplan hácia la monarquía, ha preferido echar todo el peso de que es capaz esa robusta *doña Sinceridad*, para que se ahogasen los candidatos republicanos.

Anuncié que nos amenazaba un consejo de ministros, y en efecto, desde las nueve á la una de la noche, duró el celebrado ayer. Dicen que en él presentó el señor ministro de Hacienda, los proyectos que habia anunciado, pero que en realidad nadie sabe con seguridad cuales son. Temiendo el Sr. Camacho que algunos pudieran valerse de las noticias para hacer negocio, aconsejó como más prudente, la absoluta reserva.

Despues el Sr. Gonzalez, con la ingenuidad y franqueza y buena fé electoral propias de su carácter, presentó la lista de senadores adictos, que es más larga que brillante. Y entre el Sr. Gonzalez y el Sr. Camacho llenaron el Consejo.

A este último ministro prometen las oposiciones republicanas darle algun disgusto en cuanto se abran las Cortes. Al discutirse los presupuestos, hay el propósito firme y decidido de sostener la conveniencia y más que la conveniencia la necesidad de que desaparezca el impuesto de consumos. Y como los republicanos si saben destruir con mano fuerte, saben edificar tambien, al mismo tiempo propondrán la manera ó el medio de sustituir el impuesto citado con otro, pero buscando siempre la ventaja para el contribuyente y el beneficio para el que ha de pagar.

El señor Montero Rios, ya recordarán ustedes, aquel de la ley del Matrimonio Civil, que no queria jurar y juró... que no admitia á Sagasta y le siguió; en una palabra, el ministro de Fomento, se propone llevar á la firma de la reina-regente y en plazo brevísimo un decreto, en virtud del cual, el Estado se encargara de pagar y cubrir todas las obligaciones referentes á instruccion pública. El señor Montero Rios tendrá por esta disposicion, además de las simpatías de los buenos las simpatías de los sabios.

Tambien el Jueves Santo se solemnizó en Granada con un petardo. La iglesia llamada de los Hospitalicos estaba llena cuando estalló. La confusion fué espantosa, aunque afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

En otra capital andaluza, en Almería, se ha celebrado ayer una gran

reunion de libre pensadores en el Teatro de Apolo. El discurso que pronunció el señor Martinez, en defensa de sus ideales, fué tan elocuente que se vió interrumpido multitud de veces por salvas de aplausos. Numeroso público ocupaba las inmediaciones del teatro.

Y en tanto que esta propaganda crece y aumenta, siguen sin entenderse el cabildo de Madrid respecto á la candidatura de vicario capitular *sede vacante*.

El dean y el chantre, humildemente se disputan el puesto. En las provincias eclesiásticas de Burgos, Tarragona y Valladolid no se pudo celebrar la eleccion de senadores. Y sigue la armonía eclesiástica.

Pi y Salmeron visitan esta noche el Círculo republicano progresista. —G. V.

De El Diluvio:

París 23 de abril.

El Parlamento inglés está cerrado para las vacaciones de Pascua, que no terminarán hasta principios de mayo; pero ambos partidos aprovechan esta tregua forzosa para ganar prosélitos y popularidad que les ayuden a vencer á su adversario en la cuestion irlandesa. Mister Gladstone ha tratado de hacer las paces con Mister Chamberlain, sirviéndose de la especie de sentimiento que en la primera discusion del bill agrario el ex-ministro manifestó de verse separado de su jefe, y en vista del deseo que tuvo de que cesase luego esta situacion. Pero hasta hoy la imposibilidad de un arreglo ha sido invencible. Mister Chamberlain transige con el Parlamento irlandés y con la ley agraria, salvo la modificacion de algunos detalles; pero impone como condicion precisa la de que los irlandeses no estén excluidos del Parlamento inglés, sino que al contrario deberán formar parte del mismo. Con esto el dualismo propuesto por Mr. Gladstone, aunque muy inferior al de Austria-Hungría, quedaria convertido en un simple autonomismo administrativo, quedando el gobierno político y legislativo de Irlanda dependiente del gobierno inglés. Enterado de tales proposiciones mister Parnell, hizo saber á Mr. Gladstone que Irlanda las rechazaba, y que en caso de discutirse y votarse, el grupo irlandés de la Cámara procederá contra ellas de palabra y con el voto. Además Mr. Morley, ministro de Irlanda en este gabinete, y brazo derecho de Gladstone en esta cuestion, tambien ha significado á su jefe que las proposiciones de Chamberlain son inadmisibles, porque no son ninguna solucion para la lucha anglo-irlandesa, la cual no tiene otra que el dualismo mitigado cuyo proyecto está ante el Parlamento. Si Gladstone cambia de parecer, mister Morley dimitirá. Así parece que lo ha dicho el primer ministro.

Segun parece, lejos Mr. Gladstone de vacilar, está más decidido que nunca á sostener el sentido y la integridad de sus dos bills; y aunque todas las apariencias están contra el buen éxito en su campaña, se muestra muy confiado en que lo obtendrá. Dias atrás la asociacion liberal de Lóndres celebró una reunion para ocuparse de los proyectos irlandeses y acordó en medio de una gran con-

currencia entusiasmada apoyar incondicionalmente la política gladstoniana, haciendo en el país toda la propaganda posible en favor de ella. La votación de este club produjo en Londres muy buen efecto, porque como consta de muchos diputados de la mayoría, da más vigor á la firmeza del primer ministro y puede contribuir á mantener agrupada á la haz ministerial que por ahora permanece fiel, á pesar de todas las seducciones que le dirigen. A esta buena nueva se unieron luego otras de no menor importancia; sobre todo en estos momentos. Por acuerdo con el jefe del gabinete, dos de sus más enérgicos defensores y ministros se presentaron el día 21 ante una gran reunión de electores para explicar la conducta del gabinete, defenderla briosamente y demostrar la necesidad y conveniencia de adoptarla para el mayor bien de Inglaterra. Esos dos ministros son el ya mencionado Morley, que habló en la gran reunión de sus electores de Newcastle, y lord Spencer que, aunque depende de otro distrito, le acompañaba y tomó parte en la función oratoria. Es de advertir que este señor Spencer es otro apasionado de los bills de Gladstone; de modo que ya se sabía allí que los dos oradores eran los ministros que están más dispuestos á sostener la lucha hasta vencer ó morir con su jefe.

El discurso de lord Spencer tuvo sobre todo por objeto tranquilizar á sus oyentes acerca de las consecuencias que había de dar á Inglaterra el establecimiento de un Parlamento irlandés; á cuyo efecto les planteó el cuadro de los resultados que ahora producía el grupo de Parnell combatiendo intransigentemente, y el cuadro de los que produciría este mismo grupo trabajando libremente en su país, dejando que Inglaterra se gobernase como mejor lo entendiese. La idea era hecha para cautivar la atención; pues todos los ingleses saben que el parnellismo es un estorbo insuperable, y que mientras se le coloque dentro de una legalidad que lo absorba, la Gran Bretaña se resentirá mucho de aquella oposición, sin poderla superar. El señor Morley presentó otro aspecto del asunto, y fué la necesidad absoluta que para el gobierno había de arrostrar una guerra civil, ó de conceder el Parlamento irlandés. Manifestó á sus electores que se había ensayado de una política doctrinaria de conciliación; y que habiéndola rechazado Irlanda no podía ahora gobernarse á este país sino dejándolo entregado á sí mismo, sin perjuicio de la unidad nacional, ó bien adoptar una legislación dictatorial, pasándolo todo á sangre y fuego. Pero añadió que dejando aparte los inconvenientes de esta política en un país como aquel, el sistema no daría la solución del conflicto irlandés, porque ya se había probado la represión, y aunque prosiguió durante muchos años, no impidió que los irlandeses llegasen á alcanzar todas las ventajas parlamentarias que los hacen tan fuertes.

Estos dos discursos causaron gran sensación, demostrando que la Gran Bretaña no tenía otra salida del atolladero que los dos bills del primer ministro; quien al parecer quedó muy contento del resultado de la expedición, y pasó aquel día gratisimos momentos, pues al mismo tiempo recibía noticias de una victoria electoral que acababa de obtener en aquella circunstancia, y luchando por la misma causa. Tratábase de saber si el distrito de Bradford pasaba á manos de un adversario ó de un partidario de las soluciones conocidas y presentadas. Bradford había pertenecido al diputado y ministro liberal Foster, quien, apas-

nas vió á Gladstone convertirse al parlamentarismo irlandés, lo abandonó pasándose á sus contrarios y combatiéndole energicamente. Murió poco há el personaje, y mientras los dos ministros hablaban en Newcastle, los electores de Bradford decidían si el distrito estaría en pro ó en contra. Todos los partidos tenían los ojos fijos en esta elección, de cuyo resultado nadie estaba seguro, porque mientras vivió mister Forster continuó votándolo, á pesar de la disidencia, pues el candidato era hijo de la localidad, donde torys y radicales le querían entrañablemente. Pues bien, el partidario de la redención de Irlanda triunfó con solos 800 votos menos de los que había alcanzado anteriormente Forster, á pesar de votar muchos conservadores. Puede deducirse de esto la satisfacción que el día 21 tuvo el gran anciano, como le llaman los ingleses. No obstante, nadie se atreve aún á pensar que en el Parlamento obtenga la victoria. —W.

De La Publicidad:
Desde Paris

26 de abril.

Un libro de Mr. Drumont, titulado «La France Juive», ha puesto sobre el tapete en Francia, la cuestión semítica. Por de pronto, ha ocasionado esta obra un duelo lamentable entre su autor y Mr. Arturo Meyer, el conocido periodista monárquico, que dirige «Le Gaulois». Según acta levantada y firmada por los testigos del desafío, que por parte de monsieur Drumont lo fueron MM. Duruy y Daudet, no se observaron por monsieur Meyer, las leyes de la lealtad y del honor, pues por dos veces consecutivas, la mano de este último, desvió la espada del contrario, ocasionándole así impunemente, una grave herida en el muslo izquierdo.

Pero no es esto lo más sensible, con serlo mucho. Lo que hay que lamentar á mi juicio, es que dentro de una democracia tolerante y liberal, encuentren todavía eco las pre-ocupaciones de raza, tan impropias de nuestros tiempos. La sociedad israelita podrá tener todos los defectos y vicios que le imputa Mr. Drumont en su libro, pero tiene perfecto derecho á que se vea respetada y amparada en sus personas é intereses. Las cuantiosas fortunas que su espíritu de prevision y economía atesora, y la influencia que ejerce, son frutos del trabajo, y por lo mismo lo justo, lo democrático y lo debido, es garantizar la libertad y el derecho de los israelitas, de la misma manera con que se garantiza á los ciudadanos franceses.

En una palabra, la agitación antisemítica, el odio contra los judíos y las ideas de proscripción y confiscación que alientan ciertos escritores, se explican en la intolerante y exclusivista Alemania, pero en Francia son anacronismo vergonzoso, incompatible con sus costumbres y con sus instituciones.

Y dejemos este asunto para resumir las noticias del día. Los políticos parisienses, están muy atareados con las próximas elecciones, en las que se sabe hasta ahora, lucharán MM. Gaulieur y Roche. Hoy se ha dicho que los monárquicos tendrán el atrevimiento de presentar por candidato á monsieur Fischer, el famoso director de la fábrica Giraud, cuyo fanatismo produjo el sangriento drama de Chateauvillain. ¡Bonita manera de desear y trabajar por la paz religiosa, que los reaccionarios aseguran que la República perturba con sus provocaciones!

Como decía en mi última, las noti-

cias que se esperaban de Grecia eran decisivas, pues de ellas dependía la paz ó la guerra. Afortunadamente, el paso dado por el representante de la República francesa, ha producido mejores resultados que todas las amenazas.

Hé aquí el texto de la nota diplomática de M. Freycinet, que ha resuelto uno de los conflictos más pavorosos y terribles de la edad moderna.

«Francia se dice en este notabilísimo documento, ha dado á Grecia pruebas inequívocas de su amistad, en esos últimos tiempos. En varias ocasiones le ha dirigido consejos dictados por la más sincera simpatía.

Hoy bajo la influencia del mismo sentimiento, se cree en el deber de hacerle solemnes advertencias.

La actitud actual de la nación griega, la espone á los más graves peligros; persistiendo en ella, va indefectiblemente á una catástrofe y á una humillación. Sin querer juzgar las resoluciones de Europa, estamos ciertos que ésta opondrá una barrera á las tentativas que Grecia puede urdir contra Turquía.

Antes de poco, sin duda, las potencias notificarán esta voluntad al gabinete helénico, poniéndole en el caso de renunciar á sus armamentos.

¿Desde este instante cuál será su situación? ¿Mas tarde ó mas temprano no tendrá que atemperarse á tal mandato? Nosotros, quisiéramos evitar á Grecia esta extremidad. Por ello, venimos á decir á su gobierno: «rendios á la evidencia; escuchad la voz de una potencia amiga; seguid consejos que en nada hieren vuestro amor propio; tomad, mientras es tiempo, una iniciativa, de la que sois dueño y de la que recojereis todos los méritos.

Añadimos á esto, que si han de brillar días más favorables para Grecia, su gobierno los preparará en esta actitud previsora, que á Europa entera satisfará. Nosotros mismos, no olvidaremos que defriendo á nuestros votos, Grecia nos habrá ahorrado el pesar de asociarnos á actos de otro carácter, á los cuales nuestro constante afán por la paz general nos veda rechazar nuestro concurso.»

Este noble, sensato y sereno lenguaje, ha producido su efecto. Según los últimos telegramas de Atenas, M. Deleyannis ha manifestado á Mr. Mony, representante de Francia, que cediendo á las instancias amistosas del gobierno de la República, Grecia consentía en el desarme.

M. Freycinet, ha recibido esta mañana un despacho anunciándole esta feliz noticia y añadiendo que mañana el gobierno griego contestará con una nota oficial, en el sentido de la que ha remitido Francia. La solemnidad del paso dado por M. Mony y la simpatía desinteresada y sincera que revela la nota de M. Freycinet, debían producir y han producido efectivamente en Atenas una emoción vivísima.

En los círculos políticos de Paris, se considera este acontecimiento como un gran triunfo para la diplomacia francesa, cuya hábil y pacífica intervención en el momento decisivo, ha preservado mejor la paz en Oriente, que la actitud amenazadora de las demás potencias.

En el interior el gobierno Freycinet ha fortalecido extraordinariamente su situación.

La República francesa está pues, bajo todos conceptos de enhorabuena.—Georges.

MAHON

Fortuna ha sido que en Menorca saliera triunfante la candida-

tura de oposición, porque en poco tiempo se ha conseguido (ó aparentado conseguir) mucho más, que durante años enteros. Bastó que el señor Manera pasara por Madrid, para que fuese aprobado el proyecto de limpia del puerto de Mahon; y ahora dícese que el Sr. Maura se propone alcanzar la subasta de la segunda sección de la carretera general. Siguiendo así, aparte del apoyo moral y material del diputado electo, contaremos además con varios otros sostenimientos, pues parece que todo el mundo se afana en acordarse ahora de esta isla, tiempo hace tan olvidada. ¡Qué piezas son los camaleones!

Para que el señor Maura comprenda la importancia del comité que le ha nombrado presidente honorario vamos á recordar algunos datos. La candidatura ministerial obtuvo en Mahon 52 votos los cuales deben distribuirse del modo siguiente:

Carlistas.
Conservadores.
Fusionistas.
Empleados.
Clases pasivas.

Dependientes ó aparceros de los tres primeros grupos.

De modo que corta o casi nula es, como ven nuestros lectores, la representación que cabe al señor Maura, y no lo decimos en desdoro de este, que es político importante, y de valiosa estimación, sino para que comprenda lo poco que se le ha ofrecido, y lo mucho que le van á pedir.

Copiamos de «El Diario de Barcelona».

«Lérida 25 de Abril.»

Acaban de ser proclamados por esta provincia los senadores siguientes: D. Antonio Martín Murga, adicto, 233 votos; D. Manuel de la Pezuela, conservador, 173; D. Juan de Dios de la Rada Delgado, adicto, 165. Han obtenido además 120 y 121 votos respectivamente, los señores Conde de Torregrosa y D. Jaime Girón. Estuvieron retirados de la lucha los posibilistas.»

No es cierto, pues, como ha dicho el «flautin», que el Sr. Ládico luchara en Lérida; ni lo es tampoco, que en esta provincia salieran triunfantes los candidatos ministeriales.

Hagan nuestros lectores los sabrosos comentarios á que se presta tamaña falsedad, tarea fácil, pues que se comenta por sí misma.

El «flautin» pregunta si creemos que estamos todavía en carnaval.

No, simpático instrumento; pero lo que sí creemos es que aun cuando estemos fuera de la época de los disfraces, vas á recibir pronto, pero muy pronto, tal bromazo, que te hará desafinar de lo lindo.

Ya no son solamente los camaleones mahoneses los que después de la elección del señor Prieto quieren convertir á Menorca en

orra Jauja. El «flautin» sabe que el Sr. Maura, diputado por Mallorca, trabaja con empeño acerca del Gobierno á fin de que cuanto antes se anuncie la subasta del segundo trozo de carretera de Mahon á Ciudadela.

Nunca hubiéramos creído que el Sr. Prieto fuera capaz de poner en juego tantas influencias.

Al «flautin» le sobra de desparpajo lo que le falta de... ¡ya me entienden Vds.

Con una frescura sin igual dijo que el Sr. Ládico había sido derrotado en Lérida.

Y efectivamente; el Sr. Ládico no se presentó, es decir, al Sr. Ládico ni siquiera le presentaron en Lérida.

Dice «El Católico» que ya que la intransigencia de ciertas gentes impidió á la logia contribuir al alivio de la pobre viuda de Fornells, nada hay que impida á la misma logia aliviar el estado, mucho más precario quizá, del pescador y sus hijos que perecieron ahogados, entregando los cinco duros de marrras á un sacerdote COMO LIMOSNA de otras tantas misas en sufragio de las almas de los pobres naufragos.

No sabemos como será la caridad de los masones.

Lo que sí sabemos, como es al uso de «El Católico».

Dar limosna á un... sacerdote aunque haya de quitársela á una pobre viuda que se muere de hambre.

Y díganos ahora «El Católico», despues de su franca declaracion, si son los masones ó los amigos del colega los que pertenecen á la familia de los *chupópteros*.

Segun «El Católico», el Papa tiene terminantemente prohibido á todos los católicos, sin escepcion, penetrar en logia alguna.

Pero no tiene prohibido que un cura reciba dinero de una logia, aunque sea á duro por misa.

¡Olé por «El Católico»!

Y vaya «El Católico» buscando entre los demás quien tenga afición á los *tomátiles*.

No están malas *tomateras* los amigos de «El Católico»

La escuela nocturna de esta ciudad correrá desde el lunes á cargo de nuestro amigo D. Antonio Juan, instalándose al efecto en el local que ocupa la segunda escuela pública de niños, San Luis Gonzaga 2.

El Capitan General de marina del departamento de Cartagena, ha dispuesto que á los mozos del segundo reemplazo de 1885 residentes en esta isla y destinados á Infantería de marina, se les ordene por los Alcaldes respectivos se presenten á la Comandancia de marina de esta provincia, cuya autoridad dispondrá el embarque de los mis-

mos á cargo de los fondos de marina,

Leemos en los periódicos, y tenemos un especial placer en consignarlo, que nuestro amigo y paisano D. Juan Lassaletta, ha obtenido un nuevo ascenso, por el turno de eleccion al mérito. Con mucho gusto le felicitamos.

En la subasta verificada hoy para el arriendo del arbitrio municipal sobre los perros no se ha presentado postor alguno.

El arriendo del teatro para el próximo año económico ha sido adjudicado al mejor postor D. Antonio Hernandez Olives en la cantidad de 3.006 pesetas, habiéndose presentado además las proposiciones siguientes:

	Pesetas.
D. Juan Mercadal Pons	3005'50
D. Anacleto Mir Vives	3005'00
D. Gabriel Bals Flaquer	3000'75

Leemos en el «flautin» de ayer.

«Por telegrama recibido se ha sabido que procedente de la Habana, llegó sin novedad á Vigo el vapor «Cristóbal Colon», de ESTA MATRÍCULA, habiendo continuado su viaje á la Coruña y Santander en dirección á Barcelona.»

«Para alcarrizas, Chiclana, para trigo, Trebugena,» y para ciertas noticias, ¡ay! el «flautin» de mi tierra.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha fallecido tras enfermedad larga y penosa, la niña Antonia Cardona y Prieto hija y sobrina respectiva de nuestros queridos amigos D. Juan Cardona Netto, comandante de Marina de esta Provincia, y de D. Rafael Prieto y Caules diputado á Cortes por Menorca. Al enviar á sus distinguidas familias la espresion de nuestro pésame mas sincero, hacemos votos para que Dios les conceda las fuerzas necesarias para sobrellevar con resignacion tan rudo golpe.

Traducimos del «British Bee Journal» de Lóndres, órgano de la Sociedad central de Apicultura, la siguiente correspondencia:

LA APICULTURA EN MENORCA

Me pregunta V. cómo cuidan á sus colmenas los naturales de estas islas. A mi modo de ver, son las abejas las que se cuidan á sí propias, y no sus dueños: los colmeneros, pues éstos las tienen bastante descuidadas.

Un par de meses al año nuestro buen hombre el colmenero visita sus colmenas para sacar de ellas la poca miel que contienen, pero á menudo ya se ha llevado miel y colmena la polilla. En nuestro clima meridional este mortal enemigo de la abeja de miel es muy temible. Nuestro colmenero, pues, cuando tal le sucede, concluye por decir que sus abejas se han equivocado (*han errát se pullade*) y puesto cria de polilla en lugar de la legítima de costumbre. Pero sucede á veces que nuestro buen hombre da con un poco de la excelente miel menorquina, y entonces cogiendo un gancho de hierro se mete á sacar pa-

nales hasta destruir buena parte de la cria, lo que irrita de tal manera á nuestros pobres insectos que más de una vez él tiene que apelar á la fuga. Cuando digo que las colmenas están tan apiñadas que se tocan una á otra, ya puede V. figurarse el alboroto que se arma en estas ocasiones, á veces los despojados insectos apellan al robo y este suceso tan natural sólo le confirma en su opinion de que nuestros laboriosos insectos se matan por mero capricho ó á causa de su fiereza, cuando en verdad nuestras jóvenes abejas son tan mansas y menos ofensivas que las moscas.

En cierta ocasion pregunté á uno de nuestros colmeneros qué cantidad de miel recogia anualmente.—Poca cosa—me respondió—á veces un poco y á veces ninguna.—Una ó dos arrobas ó á lo más un quintal se considera una abundante cosecha por el infeliz dueño de unas cuarenta rústicas colmenas; es decir, unas dos libras y media por colmena! Y no obstante, estos rústicos se sonrien bondadosamente al escuchar nuestro para ellos extraño modo de cuidar á la industriosa abeja de miel.

Antiguamente la cosecha era más abundante, el gobernador inglés Jorge Armstrong nos cuenta en su Historia de Menorca del pasado siglo que, debido á la gran abundancia en la isla de plantas aromáticas, nuestra miel era considerada sin rival y esportada á la Gran Bretaña en cantidades considerables por via de Gibraltar. Si ahora pudiésemos lograr que nuestros campesinos adoptasen los modernos métodos de apicultura, sin duda se abriría ante nosotros un brillante porvenir, pues ya sabe V. que nuestra miel es solo comparable con el «néctar de los dioses» del clásico monte Hymeto.

Tocante á nuestra raza de abejas, yo creo que debe de ser de primera, pues que cria y trabaja de un modo sorprendente, y que no tan solo lleva las tres clásicas líneas doradas sino que cuando está ventilando la colmena saca á relucir otra línea aun más marcada que á veces toma la forma de un triángulo. Tambien su sayo lo lleva dorado, lo que es evidente cuando se la examina por medio de un cristal de aumento.

Pronto hago cuenta de remitirle una reina ó maesa ya fertilizada para que ensaye V. nuestra raza de abejas en Inglaterra.

De «El Mercantil Valenciano» del 24:

Curas criminales y escándalos en las iglesias.

El cura Galeote

Los periódicos de Málaga dicen que el cura Galeote, cuando regresó de Puerto Rico, distribuyó cuarenta mil reales entre sus parientes de Marvella.

Todas las logias masónicas de Madrid se han reunido, redactando y suscribiendo una declaracion en la que se niega en absoluto que Galeote está afiliado á la masonería, como ha dicho «El Siglo Futuro».

Otro cura

El cura párroco de un pueblo inmediato á Huesca ha asesinado al maestro de escuela, disparándole un tiro de fusil desde la ventana de su casa, por delante de la que pasaba el maestro.

El cura está preso y el maestro mortalmente herido.

En San Luis y San José de Madrid.

Un colega publica las siguientes noticias telegráficas:

«Un suceso grave y escandaloso ha ocurrido esta noche pasada en la iglesia parroquial de San Luis.

A eso de las doce, varios fieles velaban el cuerpo de Nuestro Señor, en el monumento de dicha iglesia.

Uno de ellos, el Dr. Izquierdo, notó que chisporroteaba mucho un cirio y lo tomó en la mano con objeto de apagarlo.

En aquel momento estalló un pe-

tardo que el cirio contenia, produciendo una terrible y ruidosa explosion.

El Dr. Izquierdo quedó gravemente herido, creyéndose que si se salva perderá el ojo y el brazo derechos.

Otras dos personas quedaron tambien heridas de consideracion.

El juzgado empezó á instruir diligencias en el acto, disponiendo la inmediata clausura de la iglesia.

Se sabe que el cirio fué presentado por la tarde por un muchacho en la sacristía de la iglesia, diciendo que lo enviaba una familia piadosa.

El hecho ha producido gran indignacion en todos los ánimos.»

Acaba de ocurrir un tumulto en la puerta de la iglesia de San José.

El cura párroco habia autorizado la entrada al sermón de las Siete Palabras, solo por papeleta.

El público alegaba el derecho de entrar en la parroquia, impidiéndolo los guardias y causándose gran confusion.

Con la intervencion del alcalde, ha terminado el conflicto.»

¿Y aun dudan «La Lealtad» y «El Leon» que se fueron los dioses?

Leemos en «El Progreso»:

«La Epoca» habla de nuestra actitud en la cuestion del cura Galeote, y dice:

«Guardamos el número para exponer los textos, por si «El Progreso» intenta resolverse contra lo que acabamos de decir, á fin de que lo comenten á su parecer las personas de corazón y conciencia, sea cual fuese su opinion política.»

No es menester que «La Epoca» guarde número ninguno nuestro, porque no tenemos costumbre de arreprentirnos de lo que decimos.

Hemos afirmado y seguiremos afirmando que el presbitero Galeote, más que un malvado, es un hombre que tiene la monomanía del honor.

Hemos afirmado y seguiremos afirmando que es una vergüenza para los tribunales de justicia, y iniquidad que el sumario de Galeote esté ya concluido, mientras que el crimen de la calle de Monteleon no haya pasado aun de las primeras diligencias.

Que juzguen las personas de corazón y conciencia sea cual fuere su opinion política.

BOLSA DE MADRID

29 de Abril.

4 por 100 interior perpétuo.	58'850
4 por 100 amortizable	75'550
Billetes Hipotecarios de Cuba.	88'900

BOLSA DE BARCELONA

29 de Abril, 6'15 t.

4 por 100 interior.	58'750
4 por 100 exterior.	58'800
4 por 100 amortizable	75'500
Billetes hipotecarios de Cuba.	89'000
Banco Hispano Colonial	44'390
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña	16'750
Acciones ferrocarril Francia	34'620
Id. Norte.	00'000
Id. Orense.	14'500
Obligaciones Francia.	59'500
Id. Orense.	39'870
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	68'370

Crónica marítima.

Buques despachados

Día 30

Para la Costa Norte de esta Isla jaqueque «Esperanza», pat. Miguel Landino, con 6 trip. y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 30, 10-45 m.

El Consejo de Guerra ha absuelto libremente al brigadier Sr. Castellani.

El dia cinco de Mayo se verá en juicio oral la causa seguida contra el atropello de la embajada alemana cuando la cuestion de las Carolinas.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

COMPRADORES
aprovechad la ganga que os presenta esta vuestra casa
GRAN BARATURA
en toda clase de géneros de lana y algodón

APROVECHARSE

Merinos negros.
Tamis.
Lanas para vestidos de señora.
Pañuelos capucha 9 1/4.
Idem merino.
Idem seda.
Cretonas para vestidos.
Idem para camisas.
Listas para colchones.

Listas para vestidos.
Idem para camisas.
Lanillas para trajes de caballero.
Patenes para idem.
Semis.
Ropas de hilo.
Lustrinas.
Camisetas y muchos otros géneros.

J. J. J.

MARTIN HERNANDEZ, ROSARIO, 7

El Comandante Militar de
Marina de la Provincia de Menorca,
capitan de este Puerto.

Hace saber: Que en virtud de orden telegráfica recibida del Excelentísimo señor Capitan General de Marina del Departamento de Cartagea, deben ser remitidos á la capital del mismo, los reclutas de Infantería Marina residentes en esta isla; en su consecuencia los espresados individuos deberán presentarse seguidamente á mi autoridad con el fin de ser embarcados para su destino, en el vapor-correo próximo que deberá salir de este puerto, el día dos del próximo mes de Mayo.

Mahon 30 Abril 1886.—Juan Cardona y Netto.

Hace saber: Que segun la Legislacion queda prohibida la pesca y venta de la orza y demas mariscos desde 1.º de Mayo hasta 1.º de Octubre por ser la época de la veda excepta la de los migillones que terminará en 1.º de Julio. Los infractores sufriran la multa de veinte y cinco pesetas entendiéndose aplicable esta lo mismo al pescador que al vendedor y pérdida del marisco. Los reincidentes serán castigados con doble multa.

Mahon 27 Abril de 1886.—Juan Cardona y Netto.

Junta local de 1.ª enseñanza
de esta ciudad

La escuela nocturna de adultos que regentaba el profesor D. Francisco Torrent, quedará desde el lunes próximo trasladada al local que ocupa la segunda escuela pública de niños situada en la calle de San Luis Gonzaga n.º 2, corriendo desde aquel día la enseñanza de la misma á cargo del maestro de esta última D. Antonio Juan Alemany, por haberlo así acordado esta Junta.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahon 30 Abril de 1886.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Leche de burra

La habrá todos los días calle de San Jaime núm. 7. Se lleva al domicilio de las personas que lo deseen.

Alcaldía de Villacárlas

El día 2 del próximo Mayo á las diez de su mañana, se celebrará ante la Comision de Obras públicas de este Ayuntamiento por medio de pliegos cerrados, la subasta para la construcción de un nuevo Salon de Sesiones y otras obras que han de efectuarse en esta Casa Consistorial, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 5.711'00 pesetas; bajo los planos, tipos y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria de esta Corporación para los que gusten enterarse.

Villacárlas 21 Abril de 1886.—José Vila.

Alcaldía de Mahon

El día 3 de Mayo próximo deberá reunirse á las doce de su mañana en las Casas Consistoriales la Junta municipal, para aprobar el presupuesto adicional de este Ayuntamiento al ordinario del corriente año económico.

Si no se reuniesen bastantes vocales para celebrar sesion, queda desde luego convocada otra nueva para el 11 del mismo mes en cuyo día se tomará acuerdo, sea cualquiera el número de concurrentes, segun dispone la Ley municipal.

Mahon 28 Abril de 1886.—Sebastian Vinent.

SUCURSAL ESPAÑOLA

DE LAS

COMPAÑIAS DE SEGUROS MARITIMOS

La France Maritime, L'Helvetia, L'Italia

CAPITAL REUNIDOS FRANCOS 24 MILLONES

Esta acreditada sucursal toma á su cargo todos los riesgos, pérdidas, daños y demás accidentes y riesgos de mar que puedan sufrir las mercancías conducidas bajo cubierta.

El calzado que se embarca en este puerto para la Habana con trasbordo en Barcelona se asegura en condiciones ventajosas para los asegurados.

Para mas informes dirigirse á los Agentes apoderados en esta Isla, señores Sintés y Cardona.

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

Banco de España.—Agencia de contribuciones del partido de Menorca, calle de Gracia número 44.

Desde el día 1.º de Mayo próximo quedará abierta la cobranza de las contribuciones territorial é industrial del cuarto trimestre del corriente año económico en los pueblos de este partido, como á continuación se espresa:

Mahon desde el 1.º al 6, de ocho á una y de tres á cuatro.
Villacárlas del 7 al 9, de ocho á dos.
Alayor del 14 al 19, id. id.
Ciudadela del 1.º al 6, id. id.
Mercadal del 8 al 11, id. id.
Ferrerías, del 12 al 14.

Los señores contribuyentes que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los días señalados para la cobranza del mismo. Los contribuyentes que no hicieren efectivas sus respectivas cuotas en los días indicados para verificarlo en cada localidad, incurrirán como morosos en el apremio de primer grado consistente en el 5 por 100 sobre el importe del recibo taonario, conforme previene el artículo 16 de la Instrucción vigente.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los señores contribuyentes vecinos y forasteros.
Mahon 25 de Abril de 1886.—Por el Agente, José Carreras.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAVALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Mayo de 1886.

Ha de constar de 16.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 800, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Ptas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 id. de 6.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000
800	1.168.000

Mahon 28 de Abril de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Subasta

El domingo á las 4 de la tarde se venderá en pública subasta, bajo las Casas Consistoriales de Villacárlas, una casa sita en la calle de San Pedro número 8 de la expresada villa.

Para alquilar

Lo está una casa, con ó sin muebles, en la calle del Castillo, núm. 34. Informarán en la del Cos de Gracia núm. 26.

Para vender

Lo está la casa n.º 22 de la calle Deyá. Informes al lado n.º 20 de la misma calle.

Para vender

Lo está un carrito con un burro y arreos correspondientes. Para informes, San Roque, 17. Tienda de comestibles.

La Badoise

COMPANIA DE SEGUROS MARITIMOS
creada en 1840

CAPITAL 5 MILLONES DE PESETAS
Reserva 1.250.000 pesetas

Esta compañía toma á su cargo todos los riesgos, pérdidas y daños que puedan acaecer á las mercancías aseguradas, conducidas bajo cubierta, por varamiento ó empeño de la nave, con rotura ó sin ella; por tempestad, naufragio, abordage casual, cambio forzado de ruta ó viaje; por echazon, fuego, y generalmente por todos los accidentes y riesgos de mar, etc., etc.

Aviso á los remitentes de calzado

Se asegura el calzado que se embarque en este puerto para la Habana con trasbordo en Barcelona á 0'94 por 100. Para más informes dirigirse al agente en esta Isla D. Pedro B. Valls. Comercio 1, Mahon.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.